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令和５年第２回 柳井市議会定例会 一般質問内容 

 

質 問 者           質問事項及びその要点 答弁を求める者 

[１] 下 村 太 郎 議員 

１ 地域高規格道路としての柳井玖珂道路整備に向けた取り組みにつ

いて 

（１）地域高規格道路としての柳井玖珂道路の整備は、救急医療、企

業の発展・誘致、観光、市民生活の向上等の観点で大きな波及効

果をもたらします。実現に向けた取り組みについて伺います。 

２ 私道の土地所有権の柳井市への譲渡に関する要綱整備について 

（１）市内団地において、当該地域住民が私道の権利関係の安定化を

求める中で、私道の土地所有権の柳井市への譲渡手続きが進んで

います。今後も類似の要望が出てくると考えられますが、要綱整

備による制度化について伺います。 

３ 公共施設のトイレの洋式化と簡易水洗化の推進について 

（１）公共施設のトイレの洋式化と汲み取り式トイレの簡易水洗化

は、住民の福祉と公衆衛生の観点で重要と考えられます。今後の

整備方針について伺います。 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

市長、教育長 

関係参与 

[２] 岩 田 優 美 議員 

１ 複合図書館の運営について 

（１）オープンに向けてＰＲ方法やイベントなど考えているのかをお

尋ねいたします。 

（２）複合図書館の管理運営方針の中からお尋ねいたします。 

  ①平日の開館時間が２１時までなのに土日祝日が１８時までと短

いのはなぜですか。 

  ②平日のレファレンスサービスが１８時までとなっているのは司

書が不在となるのが理由ですか。 

  ③市民活動センター評価委員会と図書館協議会の役割は何です

か。 

  ④図書館サポーターはいつから募集して何をしてもらうのか。 

  ⑤カフェの飲食提供事業者はどのようにしていつ決めるのか。 

  ⑥高齢者・障がい者向けのＡＶ資料について。 

  ⑦事業計画について。 

（３）公共交通、循環バスの運用を考えているのかをお尋ねいたしま

す。 

 

 

 

市長、教育長 

関係参与 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[３] 岡 村 茂 樹 議員 

１ スクールバスの有効利用について 

（１）スクールバス導入の経緯についてお伺いいたします。 

（２）路線バスの廃止に伴い交通手段の確保が困難となってきている

現状において、スクールバスの有効利用はできないかお伺いいた

します。 

 

市長、教育長 

関係参与 
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２ 自転車用ヘルメットの着用について 

（１）自転車用ヘルメット購入費用の補助はできないかお伺いいたし

ます。 

 

 

市長、教育長 

関係参与 

[４] 篠 脇 丈 毅 議員 

１ 都市排水について 

（１）東土穂石ポンプ場の排水効果を高めるため、幹線水路の整備は

必須と考えますが。 

（２）柳井川からの農業用水との関係、すなわち治水対策をどのよう

に進める考えですか。 

２ スポーツ振興によるまちづくりのあり方について 

（１）チャンピオンスポーツを支える組織に支援はできませんか。 

（２）中学校部活動の地域移行について 

   ①文部科学省の方針をどのように具現化する考えですか。 

  ②市内には、すでに長い歴史をもつ総合型地域スポーツクラブが

ありますが、この経験をどのように生かす考えですか。 

  ③スポーツ協会、スポーツ少年団との連携など、柳井市独自の取

組みができませんか。 

  ④スポーツを通じたまちづくりをどのように進める考えですか。 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

市長、教育長 

関係参与 

 

 

 

 

 

[５] 三 島 好 雄 議員 

１ 柳井市観光のキラーコンテンツ（圧倒的な人気コンテンツ）の金

魚ちょうちんの普及を全国、全世界に対して行うべきと思うが、柳

井市としてはどのように考えているのか、うかがいたい。 

（１）東京の有名観光地に、最初に金魚ちょうちんが普及したのは、

間違いなく県に派遣された柳井市の職員の努力であると思います

が、ただまんぜんと広がるのを待っているのではなく、市とし

て、もっと力を入れるべきではないか。民間企業も、頑張ってお

られます。 

２ サイン計画について 

（１）もっとビジュアルで、柳井市の魅力も入れた標識を作ってはど

うか。 

３ 平成２９年に策定された柳井市観光振興ビジョンについて 

（１）「観光が一部の団体や関連事業者にけん引されるものではな

く、市民全体が理解し協働することで創り上げるもの」とある

が、できるのか。 

（２）「真正性を追求する観光」とは何か。 

（３）「美しい柳井、地域の真ん中に「観光」を」とあるが、どうい

うものか。 

（４）「雇用と定住を促す力」と書いてあるが、観光で増やせるの

か。 

（５）観光力は「質の高いマネジメントが求められます」とあるがだ

れがやるのか。 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

市長、関係参与 
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（６）振興の４本柱として、（１）「百話百景」創作プラン、（２）

「担い手確保」抜本改革プラン、（３）「観光力結集施設」設営

プラン、（４）「新たな人の流れ」創出プランとあるが、どのよ

うなものか。 

（７）柳井市観光推進機構とは、どんな組織で、どんなことをやるの

か。 

（８）令和５年３月２７日に「柳井市観光振興ビジョン進捗管理会

議」なるものが開かれているが、概略どのような内容だったか教

えていただきたい。 

 

 

[６]  長 友 光 子 議員 

１ 水道料金の補助について 

（１）今でも高いと悲鳴があがっている水道料金が、１２月検針分よ

り値上げになります。市民の大変な負担増になり、とりわけ、低

所得者と子育て世帯への影響は深刻です。水道料金の補助に関す

る施策が求められているのではないでしょうか。 

２ 生理用品の学校トイレへの設置について 

（１）物価高騰の中、「生理の貧困」が再び深刻化してきています。

「子どもの貧困」対策と「ジェンダー平等」の立場から、思春期

入り口の児童・生徒が生理用品の確保に不安を感じることなく、

安心して学校生活を送ることができるように、生理用品を学校ト

イレに設置することが必要ではないでしょうか。 

３ 自転車用ヘルメット購入の補助について 

（１）２０２３年４月より、自転車のヘルメット着用が努力義務にな

りました。死亡事故防止にヘルメットは大変有効です。誰もがヘ

ルメットを購入しやすくするために、補助制度が必要ではないで

しょうか。 

  

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

市長、教育長 

関係参与 

 

 

 

 

市長、関係参与 

[７] 岡 本 泰 行 議員 

１ 街中の温泉復活 

（１）長く営業されていた余田地区の健康温泉も５月で閉館、柳井温

泉も廃業されており市内から温泉が無くなります。高齢化の進ん

だ街に絶対必要な施設だと思います。 

健康増進コミュニケーションの場として、観光の目玉としてい

かがでしょうか。 

２ ＡＩの活用状況について 

（１）当市に於けるＡＩの活用状況、これからの導入予定についてお

聞かせください。 

（２）長野県の伊那市にはモバイル市役所「もーば」と言うバスが導

入されています。検討をお願いできませんか。 

   ご意見をお聞かせください。 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

市長、関係参与 
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[８] 君 国 泰 照 議員 

１ 活気みなぎる金魚ちょうちん祭りについて 

（１）金魚ちょうちん祭りは、今や柳井市を代表する風物詩となって

います。今後、更に山口県の名物行事として市民の誇りと自慢出

来る行事としてのどのような企画案をお持ちかをお尋ね致しま

す。 

２ 緑化推進について 

（１）柳井市は緑に囲まれていると言われるが果たして整備された緑

化が進んでいるのか。愛着が持てて、住みたくなるふるさと作り

が必要である。 

   各地域の竹林や、各公園や緑地の整備、国、県、市道の整備は

今ひとつである。 

   又、フラワーランドのバラ園についてお尋ねを致します。 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 


